



BAJO RESERVA

Maíz transgénico: jaloneos de Ebrard y Berdegué

:::: Finalmente llegó el fallo adverso a México en la disputa por la prohibición de importaciones de maíz transgénico y con él algunos jaloneos dentro del gobierno federal. La derrota en el panel de controversias del T-MEC no sorprendió a nadie, pero hubo



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Julio Berdegué

maticos en las posturas oficiales. La Secretaría de Economía, que encabeza **Marcelo Ebrard**, envió un comunicado en el sentido de que nuestro país respetará el fallo aunque no se comparte. Unas horas después se difundió otro comunicado, ahora de la Secretaría de Agricultura, cuyo titular es **Julio Berdegué**, en el que se reafirma la intención de impulsar en el Congreso la prohibición de

sembrar maíz modificado en territorio mexicano. No se rechaza el fallo, pero se insiste en prohibir la siembra. En los hechos, México tendrá que permitir la importación. De lo contrario, en febrero enfrentaría un arancel de castigo. Las pruebas de los daños a la salud que decía tener el gobierno nunca llegaron.

Otro retraso para el INE y la elección judicial

:::: Nos cuentan que el Ejecutivo no parece tener prisa para publicar el Presupuesto de Egresos 2025 en el Diario Oficial de la Federación, a una semana de haberse aprobado en la Cámara de Diputados. Nos hacen ver que el Instituto Nacional Electoral no puede aprobar su presupuesto modificado mientras no se publique y esto se suma al retraso que vienen arrastrando los trabajos para organizar la elección judicial del año entrante. Lo que no queda claro es si desde Palacio Nacional se está abriendo un margen de espera o si lo que ocurre es que no está en las prioridades por desahogar. Como sea, llama la atención el contraste con las reformas constitucionales que se han promovido desde el arranque del sexenio, en las que hemos visto récords en aprobaciones en congresos locales e incluso en su publicación en el diario oficial.

Campos y Sheinbaum se reencuentran

:::: Nos cuentan que ayer la presidenta **Claudia Sheinbaum** reanudó la relación con la gobernadora panista de Chihuahua, **Maru Campos**, luego de que su antecesor **Andrés Manuel López Obrador** la tuvo en pausa por diferencias políticas. En la primera visita presidencial a Chihuahua en lo que va del actual sexenio, tanto la mandataria federal como la estatal hablaron de que las relaciones institucionales no dependen del partido de cada gobernante, sino que deben fluir en beneficio de la población. Nos adelantamos que hoy, al continuar la gira, se darán a conocer detalles sobre planes conjuntos para enfrentar las inminentes deportaciones masivas anunciadas por **Donald Trump**.

La CNTE acusa al líder del SNTE en Palacio

:::: Las dirigencias de la CNTE andan buscando cómo moverle el tapete al dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Líderes de las secciones de la Coordinadora se reunieron recientemente con la presidenta **Claudia Sheinbaum** en Palacio Nacional y nos cuentan que le pidieron desconocer al dirigente del sindicato, **Alfonso Cepeda Salas**, porque a la par de ser el secretario general de la central magisterial, ocupa una curul como senador morenista, lo cual viola los estatutos internos de la organización. Ya encarrerados, los centistas exigieron también una auditoría a las arcas del SNTE. ¿Lograrán hacerle mella al profe Cepeda?

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL UNIVERSAL

2

21/12/24

OPINIÓN



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL